
АДМИНИСТРАТИВНЫЙ РЕСУРС

Что нужно знать о системах подбора персонала?
Еще три года назад российским компаниям приходилось поста-
раться, чтобы автоматизировать подбор. Сегодня вести все вакан-
сии и всех кандидатов в одной системе вполне реально. Мы со-
брали важные факты о современных ATS – системах трекинга кан-
дидатов, или системах подбора персонала.

АнАлизируют процЕССы
Задача ATS – упорядочить и 
ускорить рекрутинг. Для этого 
все вакансии и всех кандида-
тов собирают в одной системе 
и отслеживают их статус. Бла-
годаря удобному интерфей-
су и автоматизации процессы 
идут быстрее, а аналитика по-
могает оценить, сколько длит-
ся поиск и почему. Идеально, 
когда в системе можно постро-
ить воронку подбора: так мож-
но выяснить, на каком этапе и 
почему «отваливаются» кан-
дидаты.
Работают c любыми форматами
Резюме попадают в компанию 
разными путями. Иногда все, 
что известно о кандидате, запи-
сано на крошечном клочке бу-
маги после телефонного разго-

вора. В современных ATS в си-
стему можно не только добав-
лять резюме с сайтов по поиску 
сотрудников, но и вручную за-
полнять профиль, прикладывать 
к нему фото, видео и текстовые 
документы. Например, систе-
ма Talantix от HeadHunter умеет 
распознавать резюме в форма-
те Word и превращать их в пол-
ноценный профайл кандидата.

позволяют нАСтроить 
Свои этАпы подборА
Разработчикам и менеджерам, 
как правило, не подходит стан-
дартная схема «отклик – теле-
фонное интервью – собеседо-
вание – выход на работу». Часто 
появляется и тестовое задание, 
и второе собеседование с ко-
мандой, не говоря уже о служ-

бе безопасности и других спе
цифических проверках. В не-
которых ATS можно добавлять 
свои этапы подбора и назначать 
разных ответственных за каж-
дый этап.

Фильтруют и Сортируют 
отклики
Организовать и ускорить про-
цесс подбора невозможно без 
фильтрации откликов. В про-

тивном случае работа в ATS бу-
дет мало отличаться от рабо-
ты на сайте или в таблице Excel. 
Важно, чтобы по откликам ра-
ботал быстрый поиск, а вы-
брать нужных кандидатов мож-
но было с помощью автофиль-
тра: например, выделить все 
резюме людей с высшим обра-
зованием и перенести на сле-
дующий этап. Или отсортиро-
вать резюме по релевантности.

ХрАнят бАзу  
кАндидАтов
База резюме – это интересные 
кандидаты, для которых пока 
нет вакансий, но они еще мо-
гут пригодиться. Хранить свою 
базу кандидатов очень полез-
но, ведь те же талантливые на-
чинающие разработчики через 
три года превратятся в опытных 
специалистов. Главное, чтобы 
система не противоречила рос-
сийским законам о персональ-
ных данных. В Talantix можно 
прямо через систему запросить 
у кандидата разрешение на ис-
пользование информации о 
нем. 
Кстати, до конца 2019 года для 
клиентов HeadHunter Talantix 
доступен без дополнительной 
оплаты.

реклама

6,2 млн руб. Кроме того, в бюджете ежегодно преду
смотрено 200 млн руб. на программы развития этих 
территорий. «По структуре расходов внешних отли
чий проекта бюджета 2019–2021 годов от бюджета 
предыдущего периода практически не наблюдает
ся. Акцент делается на социальных аспектах: здра
воохранении, образовании, социальной политике, 
которые в сумме составляют более половины рас
ходной части бюджета Пермского края»,— говорит 
доцент кафедры мировой и региональной экономи
ки, экономической теории экономического факуль
тета ПГНИУ, кандидат экономических наук Дмитрий 
Губанов.

Среди особенностей бюджета 2019–2021 го
дов господин Губанов называет увеличение расхо
дов в транспортной сфере почти на 30% (с 10,4 до 
13,6 млрд руб.). «Это хорошие, долгосрочные ин
фраструктурные инвестиции, они нужны экономи
ке края. Да и качество дорожного покрытия в реги
оне в последние годы заметно улучшается»,— от
мечает экономист.

Кроме того, бюджет, по его словам, пред
полагает внедрение информационных техноло
гий. «Заявленный главой региона вектор на раз
витие цифровой экономики не прослеживается 
прямо, исходя из поверхностного анализа струк
туры бюджета. Однако если заглянуть внутрь ста
тей расходования бюджетных средств, то можно 
увидеть, что реализация большинства проектов 
(программ) даже в рамках, казалось бы, чисто со
циальных сфер, таких как здравоохранение и об
разование, имеет цифровую основу»,— поясняет 
Дмитрий Губанов.

Академический руководитель образователь
ной программы «Государственное и муниципаль
ное управление» НИУ ВШЭ в Перми, кандидат эко
номических наук Елена Зуева отметила сохранение 
социальной направленности бюджета. «Увеличи
вается финансирование на образование, здравоох
ранение, социальную поддержку»,— считает экс
перт. Отметила она и рост расходов на дорожное 
строительство и ремонт. «Многие годы в этой от
расли был провал»,— добавляет госпожа Зуева. 
«Еще один позитивный момент — увеличение про
граммы по расселению ветхого и аварийного жи
лья практически в два раза. На эти цели будет вы
деляться около 1 млрд руб. в год»,— подчеркну
ла Елена Зуева.

«НУлЕВоЙ ДЕфИцИТ — НЕ САМоцЕль»
Проект бюджета на 2019–2021 годы сформиро
ван с дефицитом: 6,2 млрд руб. в 2019 году, 9 млрд 

руб. в 2020м и 7,1 млрд руб. в 2021 году. Предла
гаемый верхний предел государственного долга в 
2019 году составляет 29,1 млрд руб., в 2020м — 
38 млрд руб., в 2021м — 45,1 млрд руб.

Глава Прикамья Максим Решетников на засе
дании заксобрания отмечал, что формирование 
бездефицитного бюджета могло привести к со
кращению инвестиционных программ. «Нулевой 
дефицит не должен быть самоцелью. Важнее со
хранить темпы развития»,— пояснил губернатор. 
При этом он заявил о планах по формированию 
бездефицитного бюджета к 2021 году. Стоит отме
тить, что в прошлом году краевые власти заявля
ли о планах к 2020 году перейти к бездефицитно
му бюджету.

По мнению Дмитрия Губанова, динамика гос
долга Пермского края вызывает беспокойство. 
«Само по себе наличие и даже некоторое увеличе
ние государственного долга в теории не является 
чемто отрицательным (и мы пока остаемся в «зо
не комфорта»). Заемные средства способны сти
мулировать развитие региона, повышать его эко
номический потенциал и давать в перспективе от
дачу большую, чем те ресурсы, которые мы потра
тили на их обслуживание»,— поясняет господин 
Губанов.

«Однако на фоне той стагнирующей, а иногда 
отрицательной динамики, которую показывает 
валовой региональный продукт, удивляет отсут
ствие стимулирующих мер по развитию экономи

ки региона. Более того, в результате реализации 
мер по компенсации выпадающих доходов бюд
жета, а также федеральных инициатив по НДС на
логовая нагрузка на предприятия увеличивается. 
Трудно в таких условиях ожидать роста доходно
сти юридических и физических лиц»,— добавля
ет эксперт.

Елена Зуева считает, что исполнению бюдже
та могут помешать факторы, не зависимые от ре
гиона. «Мы не можем предусмотреть все внешние 
риски, но можем отрабатывать механизмы проти
востояния им. К таким рискам относятся, напри
мер, усиление санкций, которое может негативно 
повлиять на развитие промышленности»,— пред
полагает госпожа Зуева.   n
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Рост госдолга ПеРмского кРая вызывает бесПокойство у эксПеРтов


